



Information à la presse

Octobre 2022

Office de Tourisme de la Vallée de la Bruche
114 Grand-rue 67130 SCHIRMECK
03 88 47 18 51 – 06 82 02 11 78
valleedelabruche.fr – rando-bruche.fr
Simone LEININGER - Anne Catherine OSTERTAG
Chargée relations presse - Directrice

ac.ostertag@valleedelabruche.fr s.leininger@valleedelabruche.fr

La Communauté de communes de la vallée de la Bruche a été élue « Capitale Française de la Biodiversité 2022 -Paysage & Biodiversité » par l'Office Français de la Biodiversité et le Ministère de la transition et de la cohésion des territoires. Une distinction qui met en lumière un travail de longue haleine pour un territoire qui a su rebondir.

Une collectivité du Bas-Rhin est élue pour la troisième fois championne de la biodiversité depuis la création de ce concours en 2012, sous l'égide du Ministère de la transition écologique. Après Muttersholtz en 2017 et Strasbourg en 2014, c'est au tour de la <u>Communauté de communes de la vallée de la Bruche</u> de remporter ce titre de "capitale française" pour ses efforts engagés depuis 30 ans en faveur de la biodiversité et de la protection de la nature.

Le trophée décerné à la <u>Communauté de communes de la vallée de la Bruche – 26 communes et 22 000</u> <u>habitants</u> - parmi 60 autres communes candidates, permet de hisser en exemple le travail accompli dans cette vallée bas-rhinoise.

Organisé par l'Office Français de la Biodiversité et un panel d'une trentaine de structures expertes de l'environnement, il récompense les bonnes pratiques, les actions réussies en terme de politique environnementale au sens large, de planification, d'aménagement du territoire et d'implication de la population.

Le territoire en déprise industrielle et agricole a su retrouver sa diversité de paysages

Après le déclin de l'industrie textile et l'abandon des parcelles agricoles, la vallée a connu un exode rural. Le paysage de « montagne jardinée vosgienne » s'est transformé en un paysage « fermé », émaillé de friches et de monocultures d'épicéas. Non seulement ces plantations n'étaient pas forcément adaptées au microclimat local, montagnard et humide, mais elles fragilisaient l'écosystème. Il a fallu alors rouvrir les paysages pour recréer de la diversité, réintroduire une activité agricole et pastorale et réinvestir les friches industrielles.

Le paysage de la Bruche, pilier d'un développement local vertueux

« Ce qui a été reconnu par ce prix c'est le paysage, qui n'est pas seulement beau, mais surtout fonctionnel et vivant parce qu'il est voulu et entretenu par les acteurs du territoire, les habitants, agriculteurs, associations, élus... Le paysage de carte postale d'aujourd'hui, n'est pas celui d'hier. Les paysages répondent à des attentes de durabilité, ils valorisent la ressource locale. Aujourd'hui, les prairies où pâturent les bêtes, les vergers, les fonds de vallées humides mais aussi les haies, les berges des rivières ou les arbres isolés sont autant d'éléments d'une "mosaïque" environnementale qui favorise l'équilibre de la faune et la flore. »

Jean-Sébastien Laumond, chargé de mission Paysage et Environnement : <u>js.laumond@valleedelabruche.fr</u>

La remise officielle du prix se tiendra le mardi 18 octobre 2022 à 19H à la salle du cinéma Le Royal à Rothau (67570) en présence de représentants du Ministère de la transition écologique et de la cohésion des territoires et de l'Office Français de la Biodiversité.